

ENCUESTA: ESTUDIANTES DE DOCTORADO

Resumen ejecutivo.



Sobre la Encuesta. Han participado en la encuesta 334 estudiantes, mayoritariamente de 25 a 34 años (57%) y de 35 a 44 (20%), con una participación algo mayor de mujeres (55%). Las universidades de Cádiz (46%) y Bretaña Occidental (26%) son las que obtenido una mayor respuesta de este colectivo.



Sobre el nivel idiomático de los estudiantes del Consorcio. Los datos sobre el nivel idiomático de los estudiantes de doctorado señalan en un 49% que el nivel de idioma expresado proviene de una “autoevaluación”, mientras que en un 30% proviene de sistemas de acreditación reconocidos. Teniendo en cuenta este factor, se confirma que el inglés es la lengua más usada (un 72% de la muestra se sitúa en un rango entre el B1 - C1). A gran distancia se sitúa el francés con un 16% en este rango de cualificación idiomática y el español con un 11%. En el nivel C1 en lengua inglesa se sitúan el 22% de los participantes.



Sobre la movilidad erasmus+. Solo el 23% de los doctorandos que han respondido a la encuesta han realizado movilidad y, de ellos, el 60% ha sido para actividades de investigación, mientras que el 40% restante ha realizado la movilidad para su formación. Los programas en los que han participado son Erasmus o de la propia universidad, 36% en ambos casos. Las razones para decidirse a emprender una movilidad erasmus son básicamente tres y por este orden: *Para llevar a cabo una estancia de investigación doctoral* (56%), *Para asistir a cursos especializados/formativos* (35%) y *Para ampliar mi Currículum Vitae* (29%). En cuanto a la duración más apropiada, se observa cierta diferencia entre los dos tipos de movilidad. Así, mientras que para los que se refieren a estancias de investigación consideran más apropiada la duración entre 1 y 3 meses (68%) y + de 3 meses (23%); para los que realizan movilidad para formación, los dos periodos antes mencionados los valoran con un 39% cada uno, e incluyen el periodo de 1 semana a 1 mes en un 19% de los casos. En cuanto al destino elegido hay que destacar que la Universidad de Cádiz con un 13% y la Universidad de Bretaña Occidental con un 5% son los destinos más demandados dentro del consorcio. Fuera del mismo, Italia, con un 14% y Canadá y Reino Unido, con un 7% ambos, son los países más demandados. Sea cual sea el país elegido para la estancia, los encuestados muestran claramente dos razones para su elección: *La institución de acogida es académicamente prestigiosa* (51%), *Existían relaciones/acuerdos con la institución de acogida* (44%) y *Mi supervisor me lo recomendó* (37%).



Problemas de la estancia erasmus+. Los problemas con la estancia erasmus+ no son auto percibidos como excesivos por los encuestados. Un 21 % de los que realizaron movilidad tuvieron algún problema antes de su estancia y el 15% los tuvo durante la estancia. Solo 5 estudiantes indican problemas una vez finalizada la misma (6%). En el caso de los que tuvieron algún problema antes de su estancia, dichos problemas se resumen en tres, ordenados por importancia: *Procedimientos administrativos con mi propia institución* (47%), *Insuficiente información sobre mi estancia y alojamiento* (41%) e *Insuficientes recursos para viajar* (29%). Además, los que detectaron algún problema durante su estancia coinciden en dos principales: *Alojamiento* (50%) y *Limitados recursos financieros* (42%).



Valoración y beneficios de la estancia erasmus+. Ese 23 % de los encuestados que realizó una estancia erasmus se muestra muy satisfecho (50%) o bastante satisfecho (31%) con la experiencia, quedando un 6% muy insatisfecho. Esta magnífica valoración está más relacionada con los *Beneficios investigadores y académicos* (55%), aunque también se valora positivamente *La posibilidad de obtener un doctorado europeo/internacional* (19%), *El desarrollo personal* (13%) y *Experimentar otro país/idioma* (10%).



Barreras para participar en Erasmus+. En cuanto a las razones argumentadas por los estudiantes de doctorado no participantes en programas de movilidad, son *Las razones financieras* (38%), *Los compromisos familiares/personales* (36%) y *Los plazos* (30%) los más indicados. Por último, aproximadamente el 77% del personal que no ha participado en programas de movilidad expresan su interés en hacerlo si no existieran los obstáculos mencionados. Y, alrededor del 4% no está interesado en realizar movilidad.